
创业创业成功是把常识做到极致成功是把常识做到极致

什么样的人能快速创业呢？有一双
“能看见关键问题”的眼睛，有一双
“敢想敢干，说做就做”的手，有一颗
“相信自己永远有得选”的心。

——老乡鸡创始人 束从轩

众多创业者能够成功，他们就是把
一些最基本的常识做到极致。坚持常识、
探索常识、遵守常识。放在餐饮业，做
生意的常识，就是好吃、干净、卫生。

——塔斯汀品牌联合创始人 杨克盈

创业中怎么打好你的牌呢？一，先
认清自己的优势。二，结合自己的优
势，去找到用户需求在不断增长的趋势
行业。三，在这个趋势行业里，去找到
用户有需求，但同行还没有满足的价
值，高效地去满足。

——蒙牛创始人 牛根生

打造品牌要占领消费者心智打造品牌要占领消费者心智

不管是新品牌还是传统品牌，在做
好线上的同时，要迅速开始往下扎根，
就能大概率形成国民品牌。打造品牌，
要占领消费者心智。

——新经销CEO 陈思廷

线上品牌，利用流量助推，抓住时
间窗口，有了红利迅速飞起来，但如果
没有形成独特的竞争力，没有真正建立
起心智流量，在流量增长出现瓶颈时，
品牌就会黯然失色。

——新潮传媒董事长 张继学

如何从网红蜕变为长红，这是品牌
改变命运的关键。很多新消费品牌一开
始的优势，就是流量打法，这违背了差
异化竞争。流量打法是伪差异化。

——人民大学教授 吴春波

流量和品牌相辅相成，线上渠道和
线下渠道实际上是一个企业的同心圆。
如果你要去快速试错和快速起量，那就
做好线上。但是天花板很快就来了，倒
逼你把线下更难的渠道做出来。做到品
牌和流量的双轮驱动，你才是一个成熟
的品牌。

——名创优品董事长 叶国富

当互联网的红利结束之后，流量成
本居高不下，品牌没有占领消费者的心
智，渠道没有扎进广袤的市场。网红品
牌的基础就不够坚实，与国民品牌相比
也是风光不再。

——字节跳动创始人 张一鸣

现在的年轻人被数字化了，他们线
上的需求就能够通过数据标签显现出
来。于是聪明的年轻人，根据这些消费
者的需求标签，生产出了适合他们兴趣
爱好的产品，通过买流量直接推到面
前，这就形成网红品牌。

——顾家家居董事长 顾江生
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黄骅小伙儿刘特黄骅小伙儿刘特————

短视频引流
带火海上休闲游
本报记者 吴 梦 本报通讯员 张 玲

从保税仓库到保税区

保税仓库对相关产业拉动强劲，企
业需求旺盛。为此，肃宁的公用型保税
仓库升级为保税物流园，同时开始围绕
物流园筹划建设加工出口贸易区。

前不久，河北箱变电器股份有限公
司箱式变电站出口通关，青岛普嘉德公
司的棉纱进口通关均在园区完成。

“公司之前专注国内市场，现在开
始试水外贸业务，我们选择保税物流园
就是看中它的便利性，产品进入保税仓
库，由保税仓库向海关申请建立电子账
务，由海关审批，允许入仓，货物正式
由海关监管。对企业来说最大的优势就
是出口便利，一旦国外客户有需求，货
物马上就可发往客户手中，通关速度大
大提高。”箱变公司一位负责人说。

园区总经理许耀斌表示，近年来，

京津冀协同发展、雄安新区规划建设，
都为沧州带来了重大的发展机遇。因此
园区在帮助周边企业做好出口业务同
时，已取得水貂、狐狸等生皮落地资
质，可为经营皮毛的企业提供运输、清
关和仓储服务。同时，还建立了进口纱
线展示窗口，为针纺企业提供多渠道、
多种类、高质量、低价格的进口纱线产
品。

眼下，沧州黄骅港综保建设有限公
司也在筹划保税仓库扩容升级。

“我们整个仓储区域共建有 4座高
标准仓库，运营初期，公司只将其中 1
座仓库作为保税仓库申报使用，但随着
工业盐、棉花、白糖、玉米等大宗商品
客户前来，让我们的仓储面积变得紧
张，公司正准备快速扩大保税仓库仓储

面积。同时，公司深入黄骅港产业发
展，预留了机械电子产业基地，我们正
着手推荐保税仓库升级保税区。”

吕鹏安对保税仓库发展前景充满信
心。为强化市场开拓，前不久，我市举
办了面向欧美及日韩等重点国家的线上
展，组织 100多家企业参加了第 135届
广交会，鼓励企业参加汉诺威、迪拜、
法兰克福等境外重点展会，并组织出口
产品进商超专柜活动和“稳外贸、保主
体”系列境内展会活动，帮助众多企业
开拓了国内外市场。

沧州多家保税仓库沧州多家保税仓库沧州多家保税仓库
吸引大宗商品纷至沓来吸引大宗商品纷至沓来吸引大宗商品纷至沓来
本报记者 吴 梦 本报通讯员 刘诗启

赶海体验
引来八方客

“大家好，欢迎来黄
骅海堡玩，今天我们来
挖花蛤、捡生蚝，这里
赶海都是免费的，位置
就在……”

5 月 27 日 11 点，在
渤海新区黄骅市南排河
镇，26 岁的刘特准时站
到镜头前，绘声绘色地介
绍起家乡的赶海生活。

“明天的落潮时间是
中午1点，最低潮是74厘
米，最佳赶海时间是上午
11点至下午2点，潮位比
较低，心动的朋友要赶快
行动了。”

就在刘特用直播预报
第二天潮汐时间变化时，
几位来自包头、衡水的游
客已闻“声”而至，兴致
勃勃地加入赶海大军。

“我们看了视频介绍
来的，果然没走错。”一
位游客边挖花蛤边高兴地
说。

刘特作为休闲旅游博
主，同时还是一名海上游
船船长。在视频直播中，
他带领粉丝出海、赶海，
让自己的游船有了充足客
源。

“我们的游船主打海
上休闲旅游，在带领游客
领略渤海湾风景时，还能
体验海堡风土人情，因此
深受游客欢迎。现在我们
每天出海 1至 3次，暑假
时会更加忙碌。”刘特介
绍说。

作为当地知名旅游达
人，刘特带领周边渔民纷
纷转型开拓海上休闲旅游
市场。

短视频引流
游客多起来

说起开拓海上休闲旅
游的初衷，刘特说是为了
帮助父母摆脱辛苦的渔家
生活。

刘特是当地渔家子
弟，后进入钢厂工作。工
作之余，他开始帮助家人
推广渔家乐旅游活动。随
着对旅游产业认识提升，
他意识到开拓黄骅特色海
上休闲旅游大有前景。

发现商机，刘特果断
辞去工作，购买了一艘正
规海上游船，高兴地加入
到当地海上旅游大军中。

“当时，渔民发展海
上休闲旅游主要是木质渔
船兼职，渔船随机性很
大，游客体验不足。我们
是专业游船，设施齐全，
游客在领略海上风光时，
还可享受船上提供的多种
娱乐服务，旅游体验明显
好于传统渔船。”辞职创
业，让刘特信心满满。

然而现实却为刘特当
头浇了一瓢凉水。

“我们新船运营后停
在码头，硬件明显高于周
边渔船，但就是没有游
客，有时周末一天也没有
一位客人。”说起创业初

期的困境，刘特颇为无
奈。

没办法，刘特只好主
动出击。

通过分析，他发现来
黄骅体验海上休闲旅游的
客人多是石家庄、保定等
地游客，大家较少接触海
洋，来到黄骅就是为观看
海上风光、体验渔家生
活。

“随着移动端视频的
兴起，大家了解异域风景
和文化的平台，正从电视
逐步转移到手机，因此手
机直播或短视频介绍当地
风光与人文生活，定能吸
引广大游客。”刘特有了
新想法。

很快，刘特介绍黄骅
海堡的短视频登录快手平
台，真实的海堡风光，很
快吸引了众多粉丝，同时
带动游船业务增加。

短视频引流，让刘特
的新事业起死回生。

挖掘渔家文化
提升旅游体验

随着游客日益增多，
刘特开始忙碌起来。但在
繁忙的船长生活中，他还
出人意料地做起了当地潮
汐播报员，通过短视频传
递潮汐信息，吸引更多粉
丝前来。

“吸引更多游客来黄
骅海堡游玩，我们就要不
断提升服务质量和旅游体
验，让大家玩好，下次再
来。”刘特说出心得。

海上休闲旅游是利用
海上风光、自然资源及环
境，展示海堡生产、经营
活动、渔村文化及渔家生
活的旅游经营。可以说，
海上休闲旅游的基础是渔
业，目的是休闲，本质是
体验。用体验来创新休闲
渔业，设计和开发适当的
体验项目，更能体现休闲
渔业的本质特点，也可更
好地满足游客的休闲消费
需求。

“传统海上休闲游，
大多是看海景吃海鲜，内
容过于简单，常常让人感
到体验不足。为此，我们
主动挖掘渔家文化，丰富
旅游内容，如增加赶海等
海堡生活体验，让大家可
以尽兴地玩。”

通过短视频，刘特展
示海上风光，预报潮汐变
化，介绍赶海滩涂，吸引
越来越多游客来到黄骅海
堡。

前不久，3家企业的
团体游客慕名前来。大家
在游览海上风光后，还在
刘特的带领下赶海挖花蛤。

“来黄骅海堡旅游，
体验太好了，上船看了大
海，下船还能亲手挖小海
鲜，每人都收获满满！”
一位游客笑着提起一筐

“战利品”。

企业管理的起点是保护强者企业管理的起点是保护强者

公司一定要对员工好。但是，这并
不意味着，要一视同仁地“好”。因
为，对弱者的仁慈，就是对强者的打
击。把强者挑出来，给他们超出期待的
奖励，保护好他们，才是公司和管理者
要做到的“好”。

——极兔快递创始人 李 杰

基层员工只是企业执行层面，他们
只需要对过程负责而不是结果负责。对
企业起决定作用的不是员工而是核心管
理人员，这就是西方企业高管工资极高
的原因，可惜我们一些企业只学会了高
工资刺激高管，没有学会如何让高管承
担责任。

——蘑菇物联CEO 沈国辉

想做好企业，我们必须时时洞察藏
在每一个员工内心深处的欲望，善加利
用，予以约束，才可以“上下同欲者
胜”。

——西贝集团董事长 贾国龙

能让大家朝一个方向拼命努力，这
就是卓越的领导力的表现。领导除了远
见卓识，还需要让企业人员形成“内驱
力”，朝着一个方向努力与奋斗。

——中国上市公司协会会长 宋志平

万吨棕榈仁粕进入保税仓库

日前，在黄骅港海关监管下，载有
10049吨棕榈仁粕的船舶在黄骅港冀海
港务码头靠泊，海关验放后通过短倒车
运输至沧州黄骅港综保建设有限公司公
用型保税仓库（简称综保保税仓库）。
这是该保税仓库迎来的首单进仓业务，
标志着黄骅港保税仓库正式投运。

保税仓库是经海关批准设立，专门
用于存放保税货物以及其他未办结海关
手续货物的场所，分为公用型和自用型
两种，其中公用型保税仓由主营仓储业
务的中国境内企业运营，为第三方进出
口企业提供保税仓储服务，并接受海关
监督管理。

在保障海关有效监管的前提下，入
仓货物可以暂缓缴纳关税，并在仓内进

行包装、分级分类、分拆拼装等简单加
工，可有效降低进出口企业运营成本，
帮助企业实现降本增效，带动区域开放
型经济发展并形成示范效应，有外贸

“宝库”之称。
综保保税仓库位于渤海新区黄骅市

港城产业园区，仓储面积 5684 平方
米，于今年3月通过验收。

综保保税仓库运营负责人崔妍熙
说：“综保保税仓库实现了数字化运
营，提供在线查询、电子单证出具、电
子支付等服务。这些服务不仅为企业提
供更加便捷、高效的业务操作体验，还
能够降低企业的运营成本和时间成本。”

目前，综保保税仓库还配备有智能
管理和安防系统，系统能够实时监控货

物的进出库情况、库存状态以及温湿度
等环境参数。通过数据分析和预测，系
统能够为企业提供库存预警、需求预测
等决策支持，帮助企业更好地管理库存
和优化供应链。

保税仓库的安全是重中之重，智能
安防系统通过高清视频监控、入侵检
测、火灾报警等技术手段，对仓库进行
全方位的安全监控。同时，系统还能够
自动识别异常行为，及时发出警报并通
知相关人员进行处理。

综保保税仓库数字化运营和智能管
理，使得仓库在存储棕榈仁粕的同时，
还吸引工业盐、棉花、白糖、玉米等大
宗商品客户纷至沓来，综保公司正筹划
继续扩大保税仓库的仓储面积。

货物进出保税仓库货物进出保税仓库

刘特展示赶海收获刘特展示赶海收获

保税仓库不仅帮助进出口企业降本增效，数字化运营还提供在线查询、电子

单证出具、电子支付等便利——

两周时间6家企业入驻

大幅降本增效，吸引保税仓库在沧
州各地快速落地。

走进位于渤海新区黄骅市中捷产业
园区，由沧州中东欧仓储服务有限公司
建设的公用型保税仓库（简称中东欧保
税仓库），不断有货物通过视频验证进
出仓库。

与此同时，在海关办公室内，关员
视角的录像实时通过监控大屏直播。海
关关员在线联络的同时，监管人员只要
轻点鼠标，辅助摄像头立即将卡口的景
象投影到屏幕上，货物通过智能验放审
核。

中东欧保税仓库仓储面积 2100平
方米，内部恒温恒湿，能够满足高端设
备、高品质食品等各项仓储需要。

“去年，保税仓库刚获批两周时
间，还没有正式运营，就接到6家企业
的入驻申请。”中东欧公司总经理吕鹏
安高兴地说。

中东欧保税仓库处于中国—中东欧
（沧州）中小企业合作区内，作为公用
型保税仓库直接服务于合作区内企业，
同时利用中国—中东欧中小企业合作机
制直接覆盖中东欧 14国，在将合作区
企业产品推向欧洲市场的同时，各国名
优产品也可直接引入国内，是目前中东
欧国家商品进入国内市场的便捷渠道之
一。

同时，中东欧保税仓库运营，延伸
口岸功能，为周边进出口企业提供贸
易、缓税、简单加工、物流配送等多项
服务，帮助外向型企业在资金利用率、
缩短生产周期、降低贸易风险、节减相
关费用等方面获得提升，促进企业转型
升级，改善投资营商环境，实现外向型
经济的健康发展。

中东欧保税仓库的运营，成为合作
区吸引中东欧国家企业入驻的重要“磁
极”，并吸引清关、直播、物流等各类

配套企业入驻，进一步强化产业聚集效
应，激发外向型经济发展动能。

保税仓库可以很好地帮助入驻企业
降本增效，因此在吸引众多企业入驻同
时，更多保税仓库也开始在沧州大地上
不断出现，如沧州中铁临港物资公司在
渤海新区黄骅市建设自用型保税仓库，
肃宁县鹏宇裘革制品有限公司在肃宁建
设公用型保税仓库等。

中铁物资保税仓库负责人韩冬对保
税仓库推动企业业务快速发展深有体
会。“我们开始建设保税仓库时主要目
的是作为出口煤炭的仓储调运基地，随
着仓储业务拉动，公司玉米、散货出口
业务也纷纷做起来，目前已成为重要盈
利点；同时，还拉来了进口业务，之前
集团通过日照港进口非洲铁矿石，现在
改由黄骅港和日照港两边都可进口，其
中我们仓库每次要承担 10万吨仓储任
务。”


